
Чередование  Е \\ И в корнях 

 

(буква в корне зависит от суффикса А ) 

 

1. БЕР //  БИР (брать) 

      ПЕР // ПИР (закрыть) 

     ДЕР // ДИР (драть) 

     ТЕР // ТИР   (тереть)                   

     БЛЕСТ // БЛИСТ                        есть суффикс А - пишу И 

     СТЕЛ //СТИЛ 

     ЧЕТ //ЧИТ                             искл.:   сочЕтание, побИрушка                                                   

     ЖЕГ //ЖИГ 

    МЕР // МИР (смерть  

        или неподвижность) 

 

Но: -мер- (мера) = проверяемый корень 

      -мир- (не война) = проверяемый корень 

 

 

2. Корни  –ИМ-, -ИН-  чередуются с  -Я-: если есть суффикс А -   

пишу И 

  

   

 *нач-ин-а-ть (есть суффикс А) - нач-а-ть (нет суффикса А) 

* за-нИм-а-ть (есть суффикс А) - за-нЯ-ть (нет суффикса А) 

                              

 3. Корни -КОС-//-КАС- (значение «дотронуться») : есть суффикс 

А - пишу А 

  

 

 


